

17. Mai 2019

FRANKFURT &  
FRANKFURTER

## Monsieur l'Officier

Eine größere Ehre, als von diesem französischen Präsidenten ausgezeichnet zu werden, konnte sich **Roland Kaehlbrandt** nicht vorstellen. Zwar heftete **Emmanuel Macron** dem Vorstandsvorsitzenden der Stiftung Polytechnische Gesellschaft den Nationalen Verdienstorden Frankreichs nicht persönlich ans Revers, aber aus der Hand von Generalkonsulin **Pascale Trimbach** nahm Kaehlbrandt die Auszeichnung ebenso gern entgegen. In der Salle Paul et Camille Claudel des Generalkonsulats an der Zeppelinallee würdigte Trimbach gestern Kaehlbrandts Verdienste um die deutsch-französische Freundschaft. Der so ausgezeichnete Officier de l'Ordre National du Mérite, der als Student an der Volkshochschule Französisch unterrichtet hatte, leitete Ende der achtziger Jahre die Deutsche Stiftung Maison Heinrich Heine in Paris und war Sprecher des Deutsch-Französischen Jugendwerks. Er sei glücklich, dass Frankreich nach Jahren der Selbstschwächung nun unter dem jungen Präsidenten wieder Schwung aufnehme, sagte Kaehlbrandt. Macron sei ein Beispiel für das Beste, was die französischen Eliteschulen hervorbrächten: sprachliche Eleganz, Klarheit des Denkens und Charakterfestigkeit. Kaehlbrandt kündigte an, dass die Stiftung Polytechnische Gesellschaft **Alfred Grossers** Gastprofessur für Bürgergesellschaftsforschung an der Goethe-Universität, im Jahr 2009 initiiert, weiterführen werde. *lr.*



Foto Wonge Bergmann

Roland Kaehlbrandt